

Nécrologie.—La France vient de perdre un vrai savant, un des célébrités de la médecine de vieille roche, le docteur Barthe, (ou Barth), qui a suivi de bien près dans la tombe M. Thiers, son ami.

Le docteur Barthe appartenait à l'ancienne école médicale dont il était un des représentants les plus autorisés. Sans s'opposer systématiquement aux innovations, il se tenait sur la défensive chaque fois qu'il s'agissait d'expérimenter.

Lui-même disait :

—Tant mieux pour ceux qui ont le temps d'essayer de nouveaux remèdes !, Ma carrière ne m'a pas encore suffi à apprendre ce que valent les anciens.

Le docteur Barthe était, science à part, un esprit délicat et lettré.

Son amitié pour M. Thiers était touchante de sollicitude pressée.

Que de fois, lorsque l'ancien président se prodiguait et se multipliait, voulant tout voir et tout faire par lui-même, M. Barthe le gourmanda doucement !

Comme on lui demandait un jour des nouvelles de M. Thiers, un peu surmené :

—Il va mieux dit-il. Mais pour aller tout à fait bien, il faudrait qu'il prit de mes pilules d'abdication !

Le 24 mai devait réaliser un peu plus tard ce vœu ; mais la mort ne désarma pas pour cela...

M. Barthe savait aussi trouver le mot piquant. Il le prouva dans la circonstance suivante :

A cette époque, il était président de l'Académie de médecine. Une discussion s'engagea un jour entre deux membres de la docte assemblée. Discussion pleine d'âpres personnalités et de violences peu confraternelles, qui ne tendaient à rien moins qu'à se convaincre de mutuelle ignorance.

M. Barthe, voyant la querelle s'envenimer de plus en plus, intervint à un certain moment, et interrompant la diatribe :

—J'invite l'orateur à se souvenir que nous ne sommes séparés de l'Hôpital de la Charité que par un mur mitoyen, de telle sorte que si nous nous échauffons trop, les malades finiraient par entendre.

Un éclat de rire général mit fin à la bataille.

NAISSANCE.

A Terrebonne, le 18 novembre 1877, la dame du Dr. J. S. Archambault, une fille.